

Handschriften / Autographen

Reisetagebuch von Jacob Klein und Johann Christian Breithaupt.

**Klein, Jacob
Breithaupt, Johann Christian**

Batavia, 29.03.1745-26.10.1745

28. - 30. September 1745

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:hbz:ha33-1-187197

1745 70
Septembris

26 mehrere faule oberweiff der Ort aus die
Katholen yffnen mit Rhein/ die geworffen
der Wind fahrte sich nach N. O. W. gewandert
der Cours wurde O. N. O. gewandert. Dies fahen 38
Meilen abfolwert. Es wird inden bey dem Krubner
Bathen obervon Pouta, usere latitudo 33gr. 6 m.
Var. occid. 12gr. 44 m. W. Long. 99gr. 52 m.

29 der Wind wurde sich an N. O. der Cours
wurde sich ofgeriffen O. N. E. gewandert. Dies
fahen 43 Meilen gewandert gelych. ob. lat. 32gr. 44 m.
Long. 101gr. 17 m.

30 Anlanglich wurde der Wind Nordlich wurde
aber N. E. W. der Cours aber N. O. O. Dies fahen
am 99 Meilen ob. lat. 31gr. 59 m. Long. 103gr. 5 m.

In diesem gewandert inden Gottlichen Tinkung
faule gewandert gelych Monath sind wir 2025
Englysh waltete 431 m. 4 Dreyfa Meilen unter
dem fude inswand Rufe inswand Comen. Halle
lyah

OCTOBERS

1. Der Wind wurde sich gewandert bis nach Süden
Trennungsgang. der Cours wurde N. O. O. gewandert
wir fahen faule 120 Meilen abfolwert. ob. lat.
30gr. 28 m. Long. 104gr. 33 m.

2. Der Wind wurde wieder mehr nach Osten gegen
gewandert S. O. der Cours wurde O. N. O. ob. lat.
28gr. 54 m. gewandert 145 Meilen Long. 106gr. 44 m.
Var. occid. 10gr. 40 m.

3. Der Wind wurde wieder ganz off der der Cours
N. N. O. gewandert wurde ob. lat. 27. 3 gewandert
109 Meilen. Inzwischen Nacht wurde oberweiff
im Kathole waltete faule nachmittag um 11
Uhr wird gewandert der Ort an die die der
Vucht wurde. Dies wiederum ind der bey im
Beyn der fauligen Poutage Evangelii nachdem
neuen fite. Es wurde ind auch besunderet waltete.